
Trip to Taiwan 返鄉記 

劉惠麗 

 

四年一次的總統選舉讓在世界各地的台灣人趁此機會在台灣與親友大團聚.很多人早在前

一年底就與親朋好友相互約好見面或旅遊.我也在 2019年十一月就和我妹妹弟弟以及朋友

們約好見面的日子.  

我於 2020年一月六日清晨到達台北,當天中午就趕去欣葉餐廳和幾位大學同寢室的朋友餐

敘,九日和弟弟妹妹及親戚們聚餐.選舉後繼續和在台灣的親友們見面,逛街,漫步大安公園

(見下圖),訪大稻埕.這次台北的天氣特別好,既不熱,也不冷,又沒下雨.讓我度過了愉快的

返鄉假日. 

 

選總統是這次返鄉的主要目的.十一日即是選舉日.十號當天整天守在電視機前觀看情勢.

當晚電視不知為何,每台都是韓國瑜的造勢畫面,熱鬧滾滾.他的支持者看起來又多,又熱烈,

讓我有點擔心.十一日選舉當天早上,排長龍投下選票後,下午又守在電視機前看開票結果;

一開始就顯出蔡英文領先,後來差距越來越大,尤其台南市,大概因賴清德的關係,蔡賴配一

直遙遙領先, 看得真開心又過癮.最後蔡英文以 817萬對 530多萬高票當選.放下一條心. 

 

對這次的選舉,在回去前,聽到很多不同的看法和意見,有一部分人對蔡英文有強烈的批評

與反感.我本身熱愛台灣,關心台灣的政治,但並不深入,也不經常看報導.以我所略知,小英

所做的幾件事我並不贊同,甚至覺得不對.但她也有做對的事,對台灣有利的政績,在此不細

述. 

 

我回去後開始問我的朋友們對這次選舉,以及對蔡英文的看法.他們說,的確蔡英文上任後,

前半段的施政讓人失望,甚至反感,但後來漸漸改過,比較可以接受.可見在台灣的人們並沒

那樣討厭她.當然後來很多因素更助成她的當選: 例如賴清德的加入、香港的反送中運動、

年輕人對未來的關心和憂慮…等等.最重要的,還有韓國瑜明顯的統一理念,以及傾向中國



的態度,使台灣人民有明確的選擇方向: 要自治或受中國統治.選舉的結果很明顯的告訴世

人台灣人民的選擇,他們的訴求是什麼.    

 

    大約一千人參加台北圓山飯店的感恩午宴        北美婦女會 NATWA上台湊熱鬧 

                       

現在選舉已過了,我認為不管對蔡英文有何不滿,她是台灣人正式選出的總統,她現在是台

灣人的代表,我們必須接受這事實.再來的四年對台灣是很重要的關鍵時機,台灣人必須團

結,不能分裂.應該不分彼此,為台灣的前途共同努力打拼.對政府的施政,好的給予支持與

鼓勵,但同時也要督促它,使它朝正確的方向邁進.這是我個人深切的期望. 

  

天佑台灣!  祝福台灣! 

 


